

LOS VECINOS DE CARTAGO SE QUEJAN DE QUE LA CIA. ELECTRI'A NO CUMPLE EL CONTRATO

Falsas las noticias respecto al accidente ocurrido a Lindbergh

San Antonio, California 5.—Las noticias que circularon de haber ocurrido un accidente aéreo al Coronel Charles A. Lindbergh carecen de veracidad.

Lindbergh tuvo un aterrizaje feliz al descender ayer en la tarde y comunicó que nada anormal había ocurrido, sin embargo el mundo estuvo pendiente por una hora de la suerte que había corrido el aviador.

Fallece un destacado miembro canadiense

Londres, 5.—Peter Larkin alto comisionario canadiense en la ciudad de Londres, murió a la edad de 73 años.

Rotundo triunfo de Luis Felipe Ibarra

Sus composiciones han despertado ruidoso entusiasmo

En periódicos de Costa Rica y suscritas por firmas prestigiadas en las letras — como Gonzalo Chacón Trejos y Moisés Vicenzi — hemos leído bellas crónicas narando el maravilloso éxito de un músico que sin escuela y sin conocer la técnica de la armonía y el contrapunto, ha conquistado la más ruidosa ovación artística. El ovacionado llámase Luis Felipe Ibarra, quien solamente toca el piano de oído; pero el Maestro Julio Fonseca, oyéndolas al músico Ibarra, las recogió, e instrumentándolas pacientemente, fijó en el pentagrama aquel raudal de supremas armonías.

Sabemos que Ibarra es un caballero en toda la extensión del vocablo, y que en el haz de sus diamantinas virtudes brilla su inteligencia y su modestia que, como un pomo fragante, guarda en sus delicadas estancias interiores, aromando a su

Hoy tomó posesión Ortiz Rubio

México, 5.—La ceremonia de toma de posesión de el Presidente electo Pascual Ortiz Rubio, ha sido de lo más imponente millares de personas de todas partes de la república se encuentran

en esta ciudad, habiendo muchas que tuvieron que permanecer en la calle anoche, por falta de acomodo en los hoteles

Le ocurrió un serio accidente a un aviador.

New Haven, Conn 5.—

El aviador Careye Pridham nativo de Boston, Massachusetts, quien piloteaba un aeroplano del Servicio de Transporte Aereo Colonial, y que llevaba correspondencia de Newark, New Jersey a esta ciudad, sufrió un serio accidente al descender, cuando el aeroplano chocó contra una prominencia

de tierra en la orilla del río Connecticut.

El nuevo gabinete de Pascual Ortiz Rubio.

México 5.—En el nuevo gabinete de Pascual Ortiz Rubio, figuran como Secretario de Gobernación Portes

Gil, Secretario de Guerra General Amaro, Secretario de Hacienda Montes de Oca. Todos continuarán ocupando estas carteras.

Estrada ocupará también una Secretaría del Estado.

Sáenz irá a Instrucción, Almanza a comunicaciones, y Casaurane desempeñará el puesto de Gobernador del Distrito Federal.

Se extraditarán del país a algunos extranjeros

por vagos

Es ya cosa decidida en el Gobierno, según nuestros informes, sacar del país a algunos extranjeros por vagos. Esto parece determinado en relación con sucesos habidos en Puntarenas en que se ha descubierto que algunos perniciosos sujetos trataban de cometer actos de violencia contra la propiedad. Desde luego se respeta de modo absoluto a los que trabajan honestamente y así las autoridades

superiores dieron orden de dar libertad a algunos detenidos en Puntarenas cuando se comprobó que se ocupaban en legítimos trabajos.

La medida es facultada por las leyes ampliamente en resguardo de los intereses sociales en casos en que se violan los principios de la

El conocido comerciante don Marcial Garbanzo pierde un ojo

En días pasados el señor Marcial Garbanzo, tomó un carro manejado por el chofer Juan Espiti para que lo condujera con sus hijos a San Francisco de Dos Ríos. De regreso el chofer le dijo a Garbanzo que le pagara \$4.00 de un servicio que le debía su señora; Garbanzo le contestó que él no tenía nada que ver con su señora pues vive separado de ella

hace mucho tiempo. Espiti lo trató entonces de sinvergüenza, por lo cual Garbanzo lo instó para que le repitiera esas palabras fuera del carro. Al descender ambos, Espiti descargó un fuerte golpe con la cigüeña a Garbanzo, el cual perdió un ojo.

Ayer fue presentada la acusación contra Espiti en la Alcaldía 2ª de lo Penal.

hospitalidad. Ultimamente no solamente se habló de brotes sediciosos que han puesto en actividades a la policía de investigación sino también de robos, a todo lo cual la prensa se ha referido en estos días incluyendo la nueva noticia de que con aviesos modos dos extranjeros trataron de sacar de Puntarenas una embarcación burlando al propietario y a las autoridades, lo que constituyen retos típicos de patería.

Nueva ley dada por el Soviet

Moscow, 5.—El Soviet ha puesto en vigencia una nueva ley prohibiendo a todos los individuos privados comprar y mantener para la venta. Materiales de construcción, textiles, químicos, metales, material eléctrico, aparatos de radio, kerosine, azúcar, sal, fósforos y tabaco serán obtenidos en los almacenes cooperativos.

La medida tiende a suprimir las operaciones privadas.

La Dirección General de Correos se encuentra en buenas manos

En la mayoría de las personas de buen criterio, ha causado bastante molestia la caricatura publicada el Domingo en la Tribuna ridiculizando la marcha del correo, pero especialmente causó mucha indignación entre los empleados de aquella dependencia, los cuales están bien empapados de la buena marcha de aquel centro, protestando que el Diario de Costa Rica con toda razón y con la energía que les caracteriza por la falta de consideración a su digno jefe Sr. Toledo, solidarizándose con él pues reconocen que se esfuerza de una manera excesiva en el cumplimiento de su deber, tratando de complacer al público en todo lo que pueda, y haciendo una labor meritoria a la vez para el Gobierno.

No es como se piensa que el correo camina a paso de tortuga, no, se han hecho bastantes reformas e innovaciones que han permitido el mejor servicio y adelanto de aquella dependencia hasta donde ha sido posible.

Lo que sucede es que aquí es muy difícil quedar bien por más esfuerzos que se hagan, el Sr. Toledo ha pasado noches eternas trabajando duramente en el desempeño de su cargo y así es como ha logrado encarrilar aquello de una manera conveniente y acertada.

Queda pues desvirtuado todo cargo injusto en contra el Sr. Director General de Correos don Ricardo Toledo, con el que el Gobierno se encuentra bastante satisfecho por su labor meritoria

Un negro se fortifica contra la policía

Tuvo conocimiento la policía de que el negro Eduardo Lewis Davis estaba apaleando a su mujer, y entonces acudió a contener su empaje contra la pobre mujer; pero el negro pretendió

hacer un atentado contra la autoridad, y éste entonces vióse obligada a detener al hombre y meterlo entre rejas mienras es juzgado debidamente por sus faltas.

Primer cambio en Gobernación de la Provincia

Se aceptó la renuncia presentada por don Fabio Herrera Jenkins del cargo que ocupaba de Prosecretario

de la Gobernación de la Provincia de San José y en su lugar se nombró a don Abelardo Borges Jara.

Rapto de una menor

En la Alcaldía Segunda de lo Penal se instruye sumaria contra un individuo que raptó a una joven menor de edad, con promesa formal de matrimonio. Como parece que al raptor ya se le concluyeron los deseos de celebrar el himeneo, la jovencita, que antes no lo deseaba pero ahora sí, le ha recordado su promesa ante los tribunales; probablemente dentro de un mes, pese a sus deseos; termine el raptor su vida de soltería.

El señor don Manuel Suárez, conocido comerciante de esta capital, ha presentado acusación por estafa en per-

Estafa por valor de seis mil colones

juicio suyo y por la suma de seis mil colones, contra un agente de su casa de comercio.

Según el señor Suárez, el entregó mercaderías por valor de ₡ 4000 a su agente habiendo convenido antes en que cada día iría a su casa a rendir cuentas de la labor realizada. Durante varios días el señor Suárez no tuvo la menor queja respecto a la actuación de su agente, quien diariamente informa-

ba sobre la marcha del negocio perohace unos días su agente no aparecía a informarle como acostumbraba, por lo cual le dió cita en su casa, a la cual no llegó. Como en el asunto se perjudican sus intereses, el señor Suárez ha acusado a su agente por estafa en mercaderías que valen ₡ 6,000.

Está siendo reparada la Biblioteca Nacional

Debido a que el edificio que ocupa la Biblioteca Nacional se encontraba en muy mal estado, la Secretaría de Fomento ha resuelto repararlo cuanto sea posible.

Las reformas que se realizan en dicho edificio contribuirán a hacerlo un poco más seguro, pues su estado era bastante ruinoso.

Notas Sociales

Rogamos a nuestros lectores comunicar cualquier evento social de interés

Notas de Limón

Conceptos justos.

Con mucho gusto hemos saboreado los editoriales de "El Tiempo" que tienden de manera clara a contribuir de diferentes maneras a aliviar la mala situación económica del país.

El distinguido editorialista en el número del viernes, formuló hermosos conceptos sobre la noble y patriótica actitud de don Alberto Ortuño, Director del Banco de Costa Rica; y los comentarios fueron muy favorables para el señor Ortuño, porque además de estar reconocido como un buen financiero, es hombre que goza de prestigio y de simpatías en Costa Rica.

El señor Ortuño, siempre ha dado pruebas de su cariño y patriotismo por este país, más habiendo contraído matrimonio con una de las damas más distinguidas de la sociedad herediana, doña Julia Morales de Ortuño.

Mucho esperamos de su cooperación beneficiosa y sea esta ocasión propicia para felicitar al editorialista de "El Tiempo".

Atento saludo.

El domingo en el tren de pasajeros procedente de la capital llegó el Comandante Mayor don Jaime Sáenz Chaves, nombrado Inspector y Jefe de Tráfico en esta ciudad.

Su nombramiento fué muy bien recibido, por su clara inteligencia educación y humildad de tal suerte, que ha recibido numerosas felicitaciones, a las que unimos la nuestra, deseándole grata permanencia.

Vacaciones.

Pasadas las elecciones, gozará de varios días de vacaciones el estimado y progresista señor Gobernador, don José Hernández Sánchez, lo que consideramos de mucha justicia, por el exceso de trabajo y el fiel cumplimiento del deber.

Semana del 27 de Enero al 2 de Febrero.

Papeletas para médicos.

Cristobal Quesada, Estela Molina, Luz Cordero, María Luis Cedeno, John Williams, Celmira Brenes, Hortensia Chacón, Gustavo Millers, Oliver Soto, Justina Sequeira, José Alvarado, Henry Joseph. Teresa Gows, Ismael López, Angelina Corrales, María Quesada, Ana María Vega, Emiliano Alcázar, Anita Zamora, Guillermina Chaves, Hezekiah Campbell, Laura Ortiz, Manuela Arias, Haydee Gudiño, Francisca Vega, Reinaldo Solano, Ernesto Marín, Samuel Waitte, José Bejarano, Carlos Rojas, Oliva Jiménez, Ananías Jiménez, Alba Ramírez, Angelié Bustamante, Ananías Cabezas, Luisa Mantes, Hubert Thomas, Steble Pobinson, Wenceslao Jara, Alejandro Silva, Abel Sequeira.

Pases de ferrocarril.

José Mendoza, Humberto Rodríguez, Emilia Sánchez, Carlos Soriano, Benigno Gutiérrez, Arturo Ojap, Anton Frish, Fitz Andersen, Ismael López, Celin Sanchez, José Alvarado, Federico Mora, Melida González, Julio Miranda, Rafael Hernández, José Bejarano, Josefa Bonilla, Bartolo Jara, Pedro Calderón, Rosa Lobo.

Limónense.

SAN JOSE Y PUNTARENAS

Kilómetros de S. José	RUMBO OESTE TRENES MIXTOS			ESTACIONES	RUMBO ESTE TRENES MIXTOS				
	SEGUNDA CLASE	PRIMERA CLASE			PRIMERA CLASE		SEGUNDA CLASE		
	Diario excepto domingos	DIARIOS			2	4	6	Diario excepto domingos	
		5	3						1
2 43	6 30	15 00	9 00	SAN JOSE	14 40	8 20	13 40		
3 75	6 36	15 07	9 05	SWITCH SABANA (Espuela)	14 32	8 12	13 30		
4 95				SABANA					
5 95				ESPURRA Nº 1					
6 52	6 48	15 15	9 15	ESPUELA Nº 2	14 20	8 03	13 20		
7 30				ESPUELA Nº 3					
11 50				ELECTRIONA					
14 38	7 15	15 35	9 35	SAN ANTONIO	14 00	7 45	13 00		
17 75				SAN RAPAL (Espuela)					
18 72	7 27		9 46	OJO DE AGUA	13 43	7 30	12 40		
19 18				CORTIJO (Espuela)					
21 05				NUESTRO AMO					
22 73	7 40	16 00	10 00	CIRUELAS	13 33	7 20	12 25		
24 90				SANCHRZ					
27 40				SIQUIARES					
29 00				SANTA RITA					
30 32	8 05		10 20	TURRUCARES	13 05		11 55		
34 60	8 15		10 29	CEBADILLA (Espuela)	12 50		11 20		
35 96				FLORENCIA (Espuela)					
37 30	8 35		10 50	ATENAS	12 43		11 10		
41 82	8 50		11 00	BALSA	12 21		10 26		
44 30				TORNOS					
47 25	9 03		11 13	MANGOS	12 05		10 04		
49 74	9 12		11 22	ESCOBAL	12 00		9 56		
52 55	9 20			QUEBRADAS	11 50		9 42		
56 00	9 35		11 40	CONCEPCION	11 40		9 35		
60 67				SALITRAL					
62 15			12 00	HACIENDA VIRJA	11 22		9 10		
63 80				MARICHAL					
65 75				LAVERDE (Espuela)					
66 25	10 45		12 20	OROTINA	11 10		8 55		
69 38				MASTATE (Espuela)	10 35				
69 88				ESPUELA CASTRO					
70 56	11 00		12 30	COVOLAR	10 33		8 22		
71 00				ESPUELA GONZALEZ					
73 99	11 10		12 39	POZON	10 24		8 06		
76 35	11 15		12 43	CEIBA	10 18		8 02		
78 00				HIDALGO (Espuela)					
79 20	11 25		12 50	CASCAJAL	10 12		7 50		
81 00				KILOMETRO 81					
85 86	11 45		13 05	JESUS MARIA	9 55		7 30		
86 85				ESPABELES					
87 30	12 01		13 12	CAMBALACHE	9 50		7 20		
89 15			13 16	SALINAS	9 45				
91 50				MATA LIMON					
93 00	12 10		13 24	CALDERA	9 38		7 00		
				TAJO CALDERA					
96 00			13 35	PUNTE SECO	9 38		6 50		
97 00	12 20		13 47	KILOMETRO 97	9 27		6 38		
101 50	12 35	6 45		LA JUNTA	9 15	16 42			
102 00	12 45	6 55	13 55	BARRANCA	9 13	16 40	6 35		
103 30				SANTA ROSA					
104 00	12 55			RIOJA					
106 00		7 10	14 05	ROBLE	9 00	16 20	6 20		
107 80				SAN ISIDRO					
108 00				CARRIZAL					
110 00	13 05	7 20	14 15	CHACARITA	8 50	16 10	6 10		
116 00	13 20	7 35	14 25	PUNTARENAS	8 40	16 00	6 00		

Daniel González Víquez
Administrador

A. S. Chacón
Jefe de Tráfico

Tienda Mil Colores
Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios recibidos en efectivo.
ENRIQUE YANKELEWITZ
Frente a la Ahambra

Banco de Costa Rica
Tipos de Cambio
New York.....4,005 %
Londres19,60
París.....0,160
España.....0,540
Italia.....0,213
Basilea.....0,782
Bruselas.....0,562
Berlín.....0,980
Amsterdam.....1,620

Suscríbese a El Tiempo

Página Literaria y Científica

Nocturno Segundo

A veces, cuando en alta noche tranquila,
sobre las techos vuela tu mano blanca,
como una mariposa sobre una lila
y al teclado sonoro notas arranca,
cruzando del espacio la negra sombra
filtran por la ventana rayos de luna,
que trazan luces largas sobre la alfombra
y en alas de las notas a otros lugares
vuelan mis pensamientos cruzan los mares
y en gótico castillo donde en las piedras
musgosas por los siglos, crecen las hierbas,
puestos de codos ambos en la ventana
miramos en las sombras morir el día
y subir de los valles la noche umbría;
y soy tu paje rubio, mi castellana,
y cuando en los espacios la noche cierra,
el fuego de la estancia los muebles dora,
y los dos nos miramos y sonreímos
¡mientras que el viento afuera suspira y llora!
.....
¡Cómo tendéis las alas, ensueños vanos,
cuando sobre las teclas vuelan sus manos!

JOSE A. SILVA

Madona y pagana

Tú la has visto rezar: eran sus labios,
al repetir las oraciones santas,
dos capullos de rosas, sólo hechos
para decir plegarias;
labios que se movían dulcemente,
como en unción extraña,
labios que parecían de querubes
de la región dorada,
llenos de placidez, llenos de gloria,
divinos como lágrimas;
tú la has visto rezar; tú la has mirado,
en el altar hincada,
pidiendo al cielo con susurros leves
una preciosa dádiva.
"¡Si parece una virgen!" me decías;
"¡Qué pureza de alma!"
Y te quedaste solo, anonadado,
contemplando a la casta.

No la has visto besar: tú no conoces
ese estuche de nácar,
que es aguijón de codiciosa abeja,
al mismo tiempo que panal que encanta.
Esos labios son ricos, son perfectos,
son dos pulpos que raptan,
son dos ávidos locos que acarician
que quieren y que rabian.
Son labios que pronuncian suavemente
amorosas palabras,
que en un beso transportan la alegría,
la dicha y la esperanza,
el querer, la ternura
y también la pasión inusitada.
No la has visto besar: cuando la veas,
no pensarás que es virgen y es pagana,
que reza y que fascina,
que redime y que mata
y que esos labios de oración le sirven
para besar con celos y con ansias.

EDUARDO MADURO

El viejo que nos enseñaba las estrellas

—Aldebarán, el Carro, Casiopea...—
Lentamente las va nombrando el viejo.
Por el fulgor del celestial cortejo
nuestro mirar atóvito pasea:

La murmuriosa noche de la aldea
pone un temblante, misterioso dejo
en estos nombres que repite el viejo:
—Aldebarán, el Carro, Casiopea...—

—¿Veis allí la blancura de un camino?
Lo empolva el pie de tanto peregrino
que hacia el sepulcro va de Santiago...—

Su dedo indica la estrellada esfera
con un amplio ademán de docto mago
que todo el mundo sideral moviera.

ENRIQUE DíEZ-CANEDO

LA ABEJA

Su vida y sus productos. ¿Alguno sabe como viven las abejas? ¿De qué se alimentan? ¿A dónde llevan el néctar o dulce de las flores? Muestran un panal. ¿Cómo es? ¿De qué es? ¿De dónde sacarán la cera las abejas? Cuando uno vaya a sacar la cera y la miel, ¿Cómo podrá adormecer las abejas? ¿Cómo podrá evitar que le piquen las manos y la cara? ¿Cómo se cogerá la cera? ¿Cómo se sacará la miel? Pongan una colmena y saquen cera y miel.

Resumen de lo visto.— Vimos que las abejas se alimentan de néctar. Lo llevan a la colmena, especie de casita compuesta de panales o

tablas de cera que ellas han hecho con celdas u hoyitos donde viven y donde vuelven a vomitar el néctar convertido en miel. La cera la sudan por los anillos del abdomen. Cuando uno va a coger la cera y la miel, evita que lo piquen las abejas echándoles humo para adormecerlas y poniéndose guantes gruesos y un tul alrededor de la cabeza. Se cortan unos panales y se sacan; con un cuchillo largo se destapan las celdas que contienen miel, y se rompe la pasta de cera en pedazos que se dejan escurrir al sol, puestos en un cedazo.

Ernesto Murillo

El gesto mío

Fulgura tal cantidad de estrellas esta noche, que me pregunto cómo puede haber en el cielo espacio para tanto lunar de oro. Tal vez por eso a ratos algunas se desprenden, quizá empujada por las otras, que quieren sitio y cruzan la alta sombra como una larga flecha rubia. Yo no me causo de mirar y

mirar el cielo esta noche, e inconscientemente, cuando veo desprenderse una estrella, alargo la mano con la absoluta pretensión de apresar a la vagabunda. ¡Ay! ¡Es un gesto muy mío éste, de tender siempre las manos hacia las cosas más imposibles!

Juana de Ibarboure

LA MADRE

Hay un sér que puede dulcificar todos nuestros dolores, que puede destruir todas nuestras tristezas: la madre.

Dios nos la ha dado para poner una gota de miel con sus puros besos en el acibar de la vida. Dios nos la ha enviado junto a la cuna para que al abrir los ojos oculten las alas de su amor toda la obscuridad del horizonte en que vamos a batallar para conquistarnos la muerte.

Dios ha querido que sus manos plieguen nuestras manos para las primeras oraciones y que sus sonrisas sean auroras de lo infinito para la esperanza.

Ella es la virtud, la caridad, la parte tierna del corazón, la nota melancólica del alma, el fondo inmortal de la inocencia que siempre queda hasta en los pliegues del más cruel carácter.

Cuando sintáis un buen deseo de enjugar una lágrima, de socorrer una desgracia, de partir nuestro pan con el hambriento, de lanzaros a la muerte para salvar la vida del prójimo, volvéos y encontraréis a vuestro lado, como el ángel de la guarda, que os inspira el pensamiento bien, la sombra querida de vuestra madre.

Emilio Castelar

EL LINO O LINAZA

Cultivo, cosecha y aprovechamiento.—Tomen una mata de linaza y descríbanla ¿Cómo son las flores? ¿Qué es la semilla? ¿Qué se hace de la linaza? ¿Como es el tallo? ¿De qué está formada la corteza? ¿Que son esas fibras? ¿Que se hace del lino? ¿Cómo se sembrará? ¿Cuando se cosechará? ¿Ha visto alguno como se coge? Diga cómo. ¿Cómo se quita la semilla? ¿Como se exportará el lino? ¿Cómo se le sacarán las fibras?

Resumen.— Aprendimos que el lino o linaza es una yerba, hasta de 1 metro de altura, que da flores azules en cajita redondeada de 10 celdillas, con una semilla aplauada, la linaza en cada celdilla. De la linaza se hacen aguas y cataplasmas medicinales y se extrae un aceite secante para pintar al óleo y barnizar. El lino es

recto y hueco y la corteza está formada de fibras que son las hebras del lino. Del lino se hacen telas y papeles finos.

Se siembra arrojando la linaza, escogida, con la mano, y pasando luego el rastillo para cubrirla. Como al año de sembrada, poco después de la floración, cuando ya se han formado las cápsulas del fruto y la planta se pone amarilla, se coge o arranca a mano y se deja secar. Ya seca se ata en manojos de los cuales se quita sacudiéndolos o apaleándolos., El lino sin linaza, queda listo para exportarlo.

La operación de sacarle las fibras se hace en máquinas con peines y es una industria aparte bastante complicada.

Ernesto Murillo

PREGONEROS

Se necesitan en este diario. Buen sueldo

Dr. Víctor M. Ruiz

DENTISTA

Oficinas - 100 vs. al Norte Botica Oriental
Teléfonos: Oficina 2710 - Habitación 2729

Dr. A. Acosta Guzmán

Médico - Cirujano - Obstétrico

CLINICA FIGUERES

Teléfono Habitación 3583 - Oficina 2400

EDITORIAL

Fue inaugurada la casa de la Movimiento del día Federación de mpleadas

Nuestros jóvenes estudiantes tienen una fisonomía especial. No encontramos en ellos, la alegría, que brota como un chorro fresco, ni el entusiasmo, ni la fogosa inquietud que caracteriza la juventud, sobre todo, a la de la turba estudiantil. El estudiante, entre nosotros, no se le ve en las calles, no protesta, no rompe vidrios, no inicia movimientos de motín, ni siquiera viste con negligencia barriolatinesca. Es muy serio, muy burgués, muy reservado, muy triste. Esta falta de ánimo—para el sociólogo—es un pésimo síntoma de anonadamiento. Lógico es que la vida del joven se manifieste como un turbión, como la época donde la actividad espontánea en su plenitud semeja una fuerza motriz de energía incalculable. Cuando en la colectividad falta esa energía todo parece mustio y canijo. Los juegos deportivos cuyo desarrollo—rayano en exceso—debiera limitarse, despiertan un tanto a los jóvenes, pero en general, nuestros estudiantes, no vibran y tienen el desaliento de un vejete poltrón. Es que el ambiente influye en su espíritu, pues Costa Rica no se renueva. Costa Rica ha tiempo camina en el viejo vehículo de ruedas gastadas. Si los políticos fósiles extienden la mano es para atraer—con rarísima excepción—a quien tiene marca de mediocre, para que su poco éxito justifique la permanencia de los viejos valores. Aquí se teme lo nuevo, y tal tendencia, puramente conservadora,—que la hemos señalado como uno de los motivos del estancamiento en que vivimos—costará mucho quitarla de este vulgo misonista, rutinario, obtuso, como lo tildaría Fray Candil. Habrá que esperar que desaparezca el político que desde el año 85 ejerce el caudillaje. Cuando oímos al General Volio—en sus fervidos arranques—proclamarse la revolución viviente, alzando la bandera roja del reformismo, fluyó hacia él nuestra simpatía por el convencimiento de que el buey no camina sino con el pinchazo. Desgraciadamente la labor de Volio fué relampagueante. No tué un genio que encarnara el filoneísmo y pronto regresó al butacón de la Villa serrana “desengañado y triste, como quien regresa de un viaje infructuoso y largo por parajes desconocidos y hostiles”. No pretendemos que el pueblo sea belicoso, ni siquiera levantisco, pero que tenga entusiasmos que acusen una psicología superior. Esa horrorosa pasividad del pueblo, la achacan muchos al clima, quien al alimento, quien a instintos atávicos. Nó. El pueblo no era así. Los políticos lo transformaron con dejarle el burrajo y no la obra de sus promesas halagueñas. Los políticos lo pervirtieron comprando sus votos, derramando aguardiente, cortejando al gamonal estulto pero dominador en su cerril; y esa corrupción trajo—como la borrachera—el estado de entorpecimiento y la falta de estímulo y comprensión. Por eso nuestro pueblo tampoco ríe, y es triste, con la tristeza del que nada espera; va a las urnas empujado, vota sin saber por quien, a menos que sea por el sacristán o el alcade de su villorrio. Esa incomprensión clama por una reforma, para que sea un Colegio Electoral quien escoja los funcionarios, suprimiendo de un tajo la negativa participación del montón ignaro. Si Dios no pone remedio, dándonos más claridad y ver-güenza, cuando se le antoje al imperialismo extender sus tentáculos por estos contornos—obediendo al irresistible empuje de la expansión—encontrará aquí un niño—grande—dormido y enfermo, en vez de un hombre que deje en el coloso siquiera la huella de un mordisco.

En Colombia ha sido inaugurado en éstos últimos días el centro de la simpática Federacional Nacional de Empleadas, obra que ha alcanzado un notable desarrollo bajo el patrocinio de la importante institución “Liga de Damas”. Fueron invitados a este acto altos representantes del clero, del gobierno, de las Cámaras legislativas, de la banca, del comercio y de la industria. Posee ésta Federación un centro de estudios con clases de mecanografía, taquigra-

Llegada de Correos las 6 horas.

4 de Enero a las 24 horas.

30 sacos de cartas, 45 sacos de impresos, 5 paquetes postales de Europa, Estados Unidos, Zona del Canal y Panamá.

Vapor “Tela.”

Salida de Correo

Miércoles 5 de Febrero a las 7 horas. Bocas del Toro, Zona del Canal y Panamá; Estados Unidos (Sur y Este) vía Nueva Orleans.

Vapor “Tela.”

Sábado 8 de Febrero, a

Canadá, vía Nueva York, Méjico y Asia, vía Nueva York, Fort Pierce, Cuba, directo; América del Sur, Australia y Nueva Zelandia, vía Cristóbal.

Vapor “Pastores.”

Viernes 7 de Febrero a las 7 horas.

Colombia (vía Cartagena y Puerto Colombia) Curazao y Venezuela.

Vapor “Gruneworld.”

PASAPORTES

José Luis Ugalde, para Estados Unidos; Amada Córdoba O. e hijos, para Panamá.

NUNCIESE EN EL TIEMPO

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

Distribuidores: **URIBE & PAGES**

DE VENTA EN:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA, LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

o o o

Nos enteramos de las muy estimables apreciaciones que hizo a un redactor de La Tribuna el Profesor don Luis Felipe González. Siempre su palabra documentada despierta un vivo interés en nosotros sus devotos lectores. Si hemos querido que se dejen sólo dos planteles de segunda enseñanza: el Liceo de Costa Rica y la Escuela Normal, es precisamente porque deseamos que se preste toda la debida atención a esos centros—sin omitir gastos—y puedan en esa forma cumplir mejor con su misión complementaria de los estudios primarios. Nosotros sin embargo, nos inclinamos porque la segunda enseñanza tome preferentemente un carácter de privada, estableciéndose institutos particulares, dejando sólo por cuenta del Estado el Liceo y la Normal. La enseñanza primaria es la que—en nuestro concepto—merece más atención hasta quitarle todas las deficiencias que hoy tiene. Los jóvenes siempre encontrarán medio—cuando así lo ansían—de adquirir mayor cultura, en cambio los niños tienen que recibir una escrupulosa preparación para que puedan de ese modo tener la base indispensable en la vida. “Debemos, dice Dewey, en sus Ensayos de Educación, preparar al niño como a miembro de la sociedad, y ésto en el sentido más amplio”. Nosotros pedimos todavía más: preparémolo para que preferentemente cultive la tierra y se dedique a las industrias en vez de tomar otros rumbos. La preparación de todo este tiempo atrás ha sido meramente literaria; tenemos ahora que hacerla lo más práctica posible. Así lo ha creído Colombia quien está evolucionando notablemente. Los pueblos hispanoamericanos tienen que dejar la fábrica de grafómonos desteñidos y de doctores, para entrar por lo práctico. Vengan en buena hora ingenieros agrónomos, mecánicos, electricistas, pero, sobre todo, agricultores que sepan cultivar la tierra con amoroso entusiasmo para que puedan retenerla como propia y no entregarla a manos extrañas. La independencia de Costa Rica depende del trabajo de sus hijos, no nos cansaremos de decirlo. Es más, predicamos lo que nosotros hacemos, sin que nuestras labores agrícolas nos impidan esta contribución patriótica.

Erratas. Editorial de ayer., Dijimos “acopio” “deseluznante”, “engrose”

Oficina Radiotelegráfica de Buenos Aires

Hoy quedó abierta al servicio público la Oficina Radiotelegráfica de Buenos Aires, Cantón de Osa, Provin-

cia de Puntarenas. El Director General de Telégrafos.

SILV. SOLERA

Qué se hizo

la Cámara de cafetaleros?

Nada se sabe de nuevo con respecto a las actividades de la Cámara de cafetaleros. O al menos nada sabe el pobre pueblo de lo que de allí va a salir. Se sabe también que don Florentino dejó de asistir. Y don Florentino que hacía alarde de pronunciarse por los buenos precios que el campesino había de recibir por sus entregas, se ha declarado en favor de los cuarenta colones con que amenazan este año pagar los beneficiadores...

Y nadie se alza ante esta amenaza de trastornar el orden público; de contribuir a hacer efectiva la crisis de que hemos visto el cuento... El pago de cuarenta o cincuenta colones es casi un asalto en despoblado. Y no es posible que los campesinos resistan silenciosamente ese despojo. O al menos parece inmoral que haya quienes desde sus despachos pretendan imponerlo. En esta hora de patriotismo es cuando los pequeños productores deberían estar al tanto de quienes son sus explotadores.

¿Se podría saber, por ejemplo, si el partido de obreros y campesinos se ha interesado en despejar esta incógnita de los precios a que va a ser pagado el café que han entregado los pequeños cultivadores en manos de los exportadores, indefensamente, con fiado, como ha sido su costumbre, entregarse atado a la columna de su propia idiosincracia? No?...

Y entonces que está haciendo ese partido de cam-

pesinos que no vela por los intereses de los campesinos, sino por el tributo de los votos que han de llevar para exaltar a gentes que nunca se habrían apropiado de ese nombre si no es para una lucha electoral?

Ese partido de Campesinos debe organizarse pero muy lejos de los fines que está persiguiendo el actual. Debe organizarse para defender los intereses agrícolas del campo, y hacer imposible la explotación de que el verdadero agricultor se ha visto víctima. De otra manera lo que los campesinos pueden ver en esto es el timo de un nombre, sin consecuencias desde luego. Porque dicen por allí que la etiqueta no altera el producto. Los campesinos no tienen quien los defienda, y de la defensa de ellos, se deriva el bien nacional.

Por eso es que el Gobierno debe tomar en serio este vital asunto y constituirse en su defensor, y bien ha fa en atender a una sugestión que se hacía en un colega del día imo, para que las Jefaturas Políticas se constituyeran en oficinas de información verídica e imparcial acerca de los precios alcanzados por nuestro grano de oro en el exterior. Abrir los ojos a los campesinos para que el cuentito de los beneficiadores quede en su punto de desprestigio que merece, cuando de explotar al labriego sencillo se trata.

He aquí una obra de patriotismo.

PROTEO.

Notas de la Sociedad

Saludo de bienvenida

Con placer le presentamos nuestro saludo de bienvenida al activo empresario don Mario Urbini que acaba de llegar de Panamá a donde había ido en asuntos de su negocio.

Estimable enfermo

El caballero don Walter Rugebery se encuentra postrado en cama. Lo sentimos y hacemos votos por que restablezca.

Ascenso militar

Ha sido ascendido al grado de teniente, el abanderado de los Cadetes don Arturo Toledo. Lo felicitamos.

Plaza suprimida

Por vía de economía ha sido suprimida la plaza de Obstétrica de Las Juntas de Abangares.

Viajero

Regresó del campo donde había ido a pasar sus vacaciones, la estimable señorita Mery Aguilar.

Enfermos

Delicado de salud se encuentra el Sr. Director de Correos don Ricardo Toledo. Hacemos votos porque mejore.

Ha tenido una recaída de gravedad, la señorita Lastenia Argüello. Deseamos recupere su salud perdida.

Continúa enferma de bastante cuidado la estimable señorita Adela Calderón, hija de nuestro buen amigo don Próspero Calderón. Quiera Dios que logre re-

cobrar su salud.

Distinguido viajero

Procedente de Panamá ingresó ayer tarde, en un motorcard, Mr. Chitenson, Gerente del Chase National Bank de Colón.

Al presentar nuestro atento saludo al estimable viajero; le deseamos una grata permanencia en esta capital.

Doña Adela Herrán de González

Esta culta y virtuosa dama orgullo de la familia costarricense y esposa del señor presidente de la república, celebra en el día de mañana la fecha de su cumpleaños.

Con todo el respeto que nos merece tan ilustre dama, le hacemos presente en esta forma nuestra felicitación más sincera.

Cumpleaños

Celebra mañana la fecha de su cumpleaños doña Isabel Guardia v. de Jiménez. Esta estimabilísima dama, que eleva en su ilustre prosapia, los blasones de una noble raza, conserva aún la gallardía, de aquellos que supieron llenar sus nombres de gloria.

Para ella nuestro saludo y nuestra felicitación.

La estimable damita doña Flora Pagés de Pozuelo celebra mañana su natalicio.

Nosotros nos anticipamos a hacerle presente nuestras felicitaciones y nuestros votos por su eterna ventura y dicha personales.

Fiesta religiosa

El domingo pasado se verificó una hermosísima fiesta religiosa en San Pedro de Montes de Oca, en honor de "Cristo Rey".

La Iglesia, en cuyo arre-

glo a puesto siempre el padre Arrieta especial empeño, estaba regiamente decorado; grandes cortinajes con los colores blanco y amarillo. Adornaban las dos naves saliendo desde el altar mayor hasta el coro; luego hermosísimos jarrones de flores artificiales, las cuales fueron confeccionadas por doña Angelina Solórzano. Decoraban todo el altar en donde se veneraba la milagrosa imagen de "Cristo Rey".

Hubo durante el día dos procesiones: una a las 3 de la tarde, con altares y alrededor de la plaza y la otra, muy imponente por cierto que fué de noche.

El redoble de los tambores, los penitentes con sus faroles y el imponente desfile de los feligreses parecía recordarnos la procesión de "Jesús del Gran Poder" la más imponente de todas las festividades religiosas con que España honra al Cristo hecho Rey.

Felicitemos pues al pres-

bítero Arrieta por esta hermosa festividad que es honrada no sólo para su parroquia sino para toda la república.

Margarita Volio Volio

Esta delicada y culta señorita exquisita y gentil, como una margarita de las que nos habla Darío; celebra mañana su cumpleaños. Dichosa edad aquella en que cada año que pasamos sentimos la infinita alegría de ser grandes, y en que las ilusiones son un reverdecer de flores en la primavera. Son un pétalo que se abre, una hoja del árbol desprendida y una nueva ilusión que se esfuma de un corazón pleno de alegrías...

Dorita Gotay Aragón

Esta encantadora damita que ha sabido siempre triunfar más que por su belleza por su gracia exquisita, celebra mañana la fecha de su natalicio.

Nosotros con tal motivo le enviamos un respetuoso saludo en este día que ha de ser para ella de venturas infinitas.

Una manifestación confortante

Un suscriptor nuestro nos ha escrito, la carta que publicamos en segunda. Omitimos su firma por no estar—desgraciadamente—expresamente autorizados para hacerla pública. No resistimos, empero a la tentación de dejar si quiera las iniciales. Nos conforta mucho esa carta y quisiéramos que los conceptos benevolentes en extremo tuvieran en nuestra labor su rima.

Acompañó, antes que me

cobren el recibo, el valor de la suscripción de "El Tiempo". Siento no estar en condiciones de ayudarlos en una forma todavía mejor, pero aquí van también tres nombres más de personas que desean ser suscritores. Ese diario merece nuestro entusiástico aplauso. Toca con elegancia y profundidad las cuestiones y es, para que no decirlo, el mejor de todos. No tendrá rotativas, ni un lujo de empleados, ni edificio hermoso, pero sí tiene espíritu. Me recuerda esa hoja aquellos tiempos de Pascual y Dantón, cuando el corazón de los jóvenes entraba de lleno en las batallas del pensamiento.

Cartago, 3 de febrero 1930

J. S.

Rosita Pacheco M.

Rosita la más fragante y hermosa, como dirían los Alvarez Quintero; celebra mañana su cumpleaños. Esta fecha que es siempre de

gratos recuerdos para nosotros, representa para ella un año más de existencia venturosa. Nosotros le deseamos que todos los años por venir sean iguales.

Se acusa a un policía por allanamiento

En estos días fueron hechos prisioneros Horacio Solís Pères y Amanda J. por faltas contra la autoridad. Pero resulta que ahora ellos son los que han acusado a la autoridad por allanamiento. Según Amanda, unos amigos los acompañaron a ella y a su esposo un rato en su casa, en la cual se pusieron a bailar. Horacio, su esposo, que estaba un poco pasado de licor quería salir a la calle, pero ella no lo dejaba, no obstante lo cual, salió sin que ella se diera cuenta; al no hallarlo en la casa, se fue a la calle y lo vió que iba caminando en camisa y sin sombrero; como temía que dado a su estado le ocurriera algo malo, se fue tras él para hacerlo regresar; cuando lo estaba convenciendo, salió de una pieza cercana a la de ellos el inspector de policía Erasmo León, el cual se aproximó, en camisa y sin kepis a Horacio; éste como estaba tomado, no lo reconoció y le dió un golpe.

El policía corrió entonces a ponerse su informe, pero cuando llegó, ya Amanda había metido en su casa a Horacio. El policía, acompañado del Agente Vindas golpearon la puerta fuertemente. Amanda les dijo que dejaran quieto a su esposo, pero ellos no hicieron caso, y violentando la puerta entraron cruceta en mano en la habitación. Entonces dispusieron flagelar a Horacio, pero Amanda lo cubrió con su cuerpo, recibiendo varios golpes.

Horacio fue conducido a la Segunda Sección y ella al Buen Pastor.

Dice Amanda que todo esto se debe a los desaires que le ha hecho al policial Erasmo León, que la ha instado a que se vaya a vivir con ella, cosa a la cual se ha negado siempre.

Si esto es cierto, los superiores debieran preocuparse por inculcar un poco de moralidad y dignidad entre sus subalternos.

Hay Crisis?

Si la serveza TRAUBE no existiera la crisis, porque atraviesa el país sería una cosa insorportable; pero a Dios gracias todavía nos quedan algunos beneficios como el de esta deliciosa cerveza que constituye una de las alegrías del espíritu. Pruebela y se convencerá.

AVISO A LOS SEÑORES HACENDADOS

Joven extranjero, experto en todo los ramos agrícolas y especialmente en cultivo de frutas desea colocación como mandador en una finca en la región del Pacífico

Dirigirse al apartado - 681

PARTIDO UNION NACIONAL

Avisamos a nuestros coopartidarios que la Junta Principal Electoral despacha desde hoy a las 16 horas en el local de la Escuela Vitalia Madrigal (Colegio de Señoritas).

Rogamos se sirvan todos retirar su cédula personal San José Enero 24 de 1930.

Zacarías Chévez
Secretario.

AVISO

Se necesitan pregoneros

Buen sueldo

Aviso oficial a don Luis Felipe Ibarra del triunfo que obtuvo en el Congreso Nacional de Nicaragua.

Tenemos el gusto de publicar a continuación el telegrama que don Luis Felipe Ibarra recibió del Ministerio de Instrucción Pública de Nicaragua en el cual se le comunica el triunfo que obtuvo en el Congreso de esa República la iniciativa de distinguidos costarricenses que solicitaron para él ante el Poder Legislativo de aquel país una beca para perfeccionar sus conocimientos musicales, iniciativa que tuvo origen en la admiración que produjo su concierto de música propia dado en el Colegio

de Señoritas de esta capital. El telegrama dice así:

Managua, 19 de febrero de 1930.

A don Luis Felipe Ibarra

San José.

"Pláceme comunicarle que tanto Congreso Nacional como Poder Ejecutivo acogieron con simpatía la justa iniciativa de los amigos de Costa Rica a favor de Ud. dictando una ley por la cual le manda pagar el estado una pensión de ochenta dó-

lares mensuales para que perfeccione estudios de música en un conservatorio europeo. Por correo transcribo el decreto. Felicítolo".

Afecto

J. R. S. Ville

Ministro Instrucción Pública.

Comentario:

Este merecido triunfo del muy apreciable amigo, Sr. Ibarra, nos regocija hondamente por dos razones especiales, porque el Estado de Nicaragua hace una obra de visión trascendental apoyando de ese modo a jóvenes de méritos que le dan lustre y porque tenemos que considerar que ese triunfo es

bien visto, positivamente un triunfo de la fraternidad costarricense-nicaraguense, ya que los padrinos del Sr. Ibarra ante el Gobierno de Nicaragua fueron personalidades de la política y de la intelectualidad en general de Costa Rica, entre los que figuran estadistas como el ex presidente don Julio Acosta García, como don Alejandro Alvarado Quirós, como el Gral. Jorge Volio, como don Joaquín García Monge, para no citar entre muchos más sólo esos cuatro nombres de ilustres representativos.

Nosotros consideramos por eso, como un deber de cortesía, que esos caballeros se dirijan al Gobierno de Nicaragua expresando sus agradecimientos.

Los vecinos de Cartago se quejan del mal servicio de la luz eléctrica

Vecinos suscriptores de Cartago nos han manifestado sus quejas contra el mal servicio de la luz eléctrica la cual es muy opaca y deficiente pasa muchos trabajos. Según los medidores esa empresa proporciona sesenta volts de luz de día y setenticinco por la noche y según los contratos está obligada a suministrar ciento diez volts por un colón. Esperamos que esa deficiencia sea corregida.

Suscríbase en "El Tiempo"

Avisos Económicos

Chofer

Con vastos conocimientos técnicos y práctico en mecánica de automotores, desea colocación. Buenas referencias. Prefiero carro particular o camión.

Dirigirse a Juan Francisco Aguilar Araya en San José, Calle 10 Norte - Avenidas 13 y 15.

TALABARTERIA JIRON

Ofrece a su numerosa clientela: monturas, galápagos, maletas, polainas, gorras de cuero, y todos los artículos concernientes al ramo.

Especialidad en albardas de campo.

Avenida de las Damas, 75 varas Este de Alsina

Dr. Juan R. MONGE

Médico Cirujano Veterinario

Teléfono 4182 — Habitación 200 varas al Este de Hospital Bíblico.

LOS CUATRO GATOS

Esquina Nor-Oeste del Parque Central

Pio Quinto Castro

Proveedores de familias

El mejor surtido en:

Vinos	Latas
Licores	de
Conservas	toda
Frutas	clase
Confites	y marca

Mercadería fresca y garantizada

Visítenos ó llame al teléfono 3016

Plan para el sorteo del 9 de Febrero de 1930

Emisión de 7,000 billetes, numerados de 1001 al 8000 a razón de \$20.00 cada uno

divididos en vigésimos, a \$1.00 el vigésimo

Valor en premios: 88.200-00 colones

1 premio mayor de \$ 40.000.....	\$ 40.000-00
1 " " " 6.000.....	6.000-00
1 " " " 2.000.....	2.000-00
1 " " " 1.000.....	1.000-00
4 " " " 500.....	2.000-00
42 " " " 200.....	8.400-00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 200-00 c/u.	2.000-00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 100-00 c/u.	1.000-00
69 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de \$ 100 cada una.....	6.900-00
630 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 30-00 cada una.....	18.900-00
769 premios	Valor 88.200-00

HOTEL CONTINENTAL

Lujo - Confort - Aseo Esmerado

El mejor hotel que Ud. puede encontrar.

Cantina siempre surtida de los mejores licores del país y extranjeros.

25 varas al N. de la Librería Alsina

Atendido personalmente por su propietario

JULIAN PASTOR (Morrongo)

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores "CALAMARES", "PASTORES", "TOLOA", "ULUA". Llegan a Limón los viernes por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Habana.

NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores "CASTILLA", "TELA" e "IRIONA". Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, vía Puerto Colombia y Cristóbal.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores "METAPAN", "SIXAOLA", "SANTA MARTA" y "ZACAPA", para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Suc., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH

Administrador.

Enero 11 de 1930.

EL BROOKLYN - TALLER MECANICO

Luis Garro Céspedes

Contando con nuevas maquinarias para trabajos en hierro para techo, barandas, puertas y portones de hierro y todo lo referente al ramo y contando con operarios competentes ofrezco la más absoluta garantía y precios económicos, pues atiando personalmente mi negocio.

100 varas al Sur del Teatro de la Constructora

¡NO LO DUDE!

Para que su familia se conserve sana

ELECHE PASTEURIZADA

NO 2987

TELEFONO 2987

Sir Aleister Crowley ha llevado la vida de un personaje

de Jean Lorrain

Si el barón sir Aleister Crowley hubiera pasado por el mundo y por París hace algunos centenares de años, no habría tenido que sufrir las molestias que hoy le impone, al cabo de veinte años de residencia en la Villa Luz, una orden de expulsión con apenas algunas horas de plazo para levantar casa, recoger los libros y los papeles de una verdadera academia de nigromancia; decir adiós a toda una legión de iniciados y de discípulos; preparar las maletas, y abandonar el territorio de Francia... En otro tiempo, no muy lejano todavía, sir Aleister Crowley no hubiera sido conducido a la frontera, sino a la muy parisense plaza de la Gréve, desde la cual, y entre las llamas de la hoguera, habría emprendido el viaje definitivo sin llevar como equipaje ni siquiera las cenizas de su cuerpo...

Pero sir Aleister Crowley pertenece a nuestro tiempo de transigencia y de libertad relativa... Por ello sale vivo de aquí... Sale por la frontera belga, que le servirá de tránsito para otro país, cuya elección es secreto suyo y de los policías que han de acompañarle; pero del acierto o del desacierto

que en esa elección haya tenido el expulsado nigromante depende su suerte, y bien pudiera ocurrir que si la prudencia no le ha inspirado, nunca más volvamos a oír hablar de sir Aleister Crowley.

Este barón inglés y cosmopolita es una de las figuras más pintorescas, inquietantes y misteriosas de la fauna internacional contemporánea... Empleado, de igual modo que el célebre "Lawrence of Arabia", por el "Intelligence Service"—Aleister Crowley viajó mucho por el Extremo Oriente Pero así como Lawrence ocultó su verdadera misión bajo nombres vulgares y oficios humildes, sir Crowley usó siempre su título y su apellido, y para prestar a sus lejanas expediciones una apariencia inofensiva y al mismo tiempo satisfacer una curiosidad de su espíritu, por demás extravagante, se consagró al estudio de la magia negra y diabólica.

Recorrió a pie los interminables caminos de China; escaló las difíciles vertientes del Himalaya: fue recibido

por los lamas sagrados del Tíbet... La magia, practicada oportunamente y bien administrada, le sirvió, al menos, para franquear muchas puertas que no suelen abrirse ante el occidental, para pasar sin riesgo, por muchos sitios peligrosos, y para obtener en favor del "Intelligence Service", muchos datos que de otro modo no hubieran llegado a su poder. Al regreso de estos viajes, sir Aleister Crowley volvió a Europa precedido por la fama de ser el mago más mago del mundo... Y estableció su residencia en París, porque, según él decía, el "cant" de sus compatriotas cuadraba mal con la manera de vivir que a él le era grata...

Muy conocido y, literalmente, muy estimado en Montparnasse, sir Crowley, poeta eminente, logró traducir a Baudelaire en versos ingleses dignos del original francés, y compuso acerca de Rodín y de su arte una serie de admirables sonetos que, ilustrados con reproducciones de las más bellas obras del gran escultor, aparecieron magníficamente

editados.

Al mismo tiempo, sir Crowley profesaba y practicaba el ocultismo y dirigía una revista, "The Equinox", de la que era propietario y en la que se publicaban, con máximo lujo de grabados y de láminas en color, las más prodigiosas historias de magia, de nigromancia y de astrología, referidas o escritas en todos los países y en todos los tiempos.

Carlota Chabrier, a quien sir Crowley trató de iniciar en los misterios de la ciencia oculta, recuerda algunas sesiones que no tuvieron el dón de convencerla: "—Estábamos—cuenta—reunidos en mi casa todos los contertulios habituales del "Mago". Este pretendió, con la sola fuerza de su fluido, impedirnos de contar en voz alta más allá del número de veinte. Por mi parte, yo llegué al número treinta sin la menor dificultad, y no seguí adelante porque me pareció inútil... Sir Crowley afirmaba también que poseía la virtud de penetrar con la mirada a través de los muros más espesos, y de percibir claramente a las personas o las cosas ocultas por ellos... Tampoco me fue posible comprobar tal extremo, sino el contrario, ya que más de una vez sir Crowley llamó duramente

Turno en S. Isidro de Coronado

El próximo Domingo 9 de los corrientes se ha de celebrar en San Isidro un turno a beneficio de la Parroquia del lugar.

Los vecinos han preparado infinidad de diversiones para los visitantes; rifas, juegos de s. etc. Habrá

un servicio permanente de camiones y servicio de hotel.

La filarmonía amenizará todos los espectáculos.

Ya lo saben, los amigos de paseos campestres, el Domingo a San Isidro de Coronado.

Nuevo profesor de Dibujo

Hemos sabido de buena fuente, que el notable caricaturista y dibujante nuestro amigo el señor Torrealba será nombrado profesor de

Dibujo en el Golegio Superior de Señoritas.

Vayan nuestros parabienes para el nuevo profesor de Dibujo.

JOYERIA Y RELOJERIA

A. BELLO

Acaba de recibir un var'a'os urtido en artículos para sport, artículos para matrimonio y joyería y relojería en general.

Teléfono 3106

Apartado 1092

San José, Costa Rica

largo rato a mi puerta sin darme cuenta de que yo estaba tras de ella y de que no la abría, y fingía no llamarme en casa, porque no me sentía con paciencia suficiente para oír hablar de nigromancia durante una hora... Sir Crowley tenía, por último, la pretensión de poder "desalojarse de su

propio cuerpo" en voluntaria emigración del espíritu. Nunca me fue dado asistir a esta suprema experiencia: pero creo que ha llegado el momento de que sir Crowley, expulsado de Francia, nos pruebe la veracidad de sus afirmaciones con una visita incorpórea... Continuará

PLANCHAS DE CARTON ESPECIAL

PARA

CIELOS Y PAREDES

Marca "GUARD"

3/16 DE ESPESOR

FABRICADO POR

THE BEAVER COMPANY LTD.,

LOS FABRICANTES MAS ANTIGUOS DEL RAMO

Tenemos en existencia los siguientes tamaños

32" x 72"

32" x 84"

32" x 132"

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía.

SAN JOSE -- COSTA RICA

Tome

Refrescos y Cerveza

TRAUBE

MADERAS

Vendo! Quizarrá Amarillo, Copal, Campano, etc.
A veintidós centavos la pulgada

Cedro y Quina a treinticinco centavos la pulgada

Roble a veinticinco centavos la pulgada

De todo en maderas de cuadro y tabla

Jorge Orozco Castro

TELEFONO 2654

La misión que va para la Habana parte el sábado

La misión nombrada por el Ejecutivo, señores Alejandro Aguilar Machado y Pablo Quirós Quirós, quienes van a la Habana como representantes de Costa Rica en los Congresos que deben efectuarse del 15 al 23

de este mes, partirán el sábado próximo y estarán de regreso a principios de marzo.

Feliz viaje y buen éxito deseamos a los cultos caballeros.

Indiferencia general por las votaciones para diputados

Es un hecho a la vista que después de la campaña presidencial, decrece el entusiasmo para las elecciones de diputados. Los pueblos todavía creen que lo único que es casi hijo del cielo es el candidato a presidente, creencia que tienen los resabios del reinado o del casiquismo. A los diputados los consideran como huesitas. Otra razón de indiferentismo político es la de los fracasos que son tan frecuentes en nuestros congresos integrados por 43 diputados. Este número de legisladores en repúblicas tan pequeñas como la nuestra, es un absurdo reconocido por la mayoría consciente. Es algo parecido a un propietario de una hectárea que por espíritu de grandza quisiera nombrar a tantos gobernantes como los que necesitaría el dueño de 1000 hectáreas. En Costa Rica con la tercera parte del

Congreso bastaría. Una reducción propuesta por el Partido Agrícola de diputados fué una de esas bellas ideas que se esfuman en el campo de la ilusión de los victoriosos, pero no prácticos.

Es natural que para legislar debe tenerse gran preparación, honradez, inteligencia y visión. Los diputados que son los que tienen que cumplir la misión más sagrada de las funciones del Gobierno debieran ser siempre superhombres. Esta clase de individuos son producidos por las colectividades en relación con el número de habitantes. Si EE. UU. puede dar 1000 superhombres, Costa Rica que es un microbio en población, con dificultad podría producir 10. Nuestro afán de llevar al Congreso tanta gente, hace que de todas las papeletas de diputados el 90% van de forros inconsistentes, de henchimiento.

Sin embargo, como es deber votar, no queda más remedio que escoger siquiera una papeleta en que aparezca por lo menos un superhombre. Recuerde el pueblo apático por las elecciones para diputados que una sola ley puede hacer la felicidad o la desgracia nacional. En realidad si hubiera república verdadera el entusiasmo desbordante que se nota aquí para elegir presidentes debería ser mayor para los diputados. Al fin y al cabo los presidentes, los secretarios y los jueces no son más que los servidores del Soberano Congreso. Digo mal, así debería ser si hubiera república de verdad.

EMEL JIMÉNES



MENTHOLATUM

Penoso y Molesto

Para sarpullidos, comezón, irritaciones de la piel el Mentholatum no tiene igual. Calma y alivia dejando la piel sana y fresca.

El remedio ideal para catarros, jaquecas, picaduras de insectos etc. Las enormes ventas anuales son prueba evidente de sus méritos. Rechace las imitaciones.

A Base de: Mentol, Alcanfor, Eucalipto, Aceite de Eucalipto, Aceite de Pina, Aceite de Guaiacolo, Cera Parafina, Petrolato Alba.—M. E.

Todas las que integran la compañía de variedades y zarzuelas del América son grandes artistas. Sigue el éxito de las funciones populares

Las encantadoras muchachas que integran la compañía de variedades, zarzuelas y bataclán del teatro América son grandes artistas. Lo han demostrado en infinidad de ocasiones y el público se ha convalidado de ello al tributarles los más cálidos homenajes.

La campaña que integran Lui-ita Ottero, la Chilenita, Carmen Ottero y la Argentinita, ofrece en cada función un nuevo programa y todos los números son muy gustados.

Esta temporada a precios

populares del América esta asegurado. En todas las funciones la concurrencia es extraordinaria. Es en la actualidad este espectáculo el de gran moda en la capital.

Y faltan pocas funciones para que termine la temporada; por eso el público no debe de concurrir a las que faltan.

No dudamos que se seguirá de frente con los llenos todas las noches. Para la función de esta noche tenemos un gran programa.

Incidente entre un chofer y un policía

Anoche a las ocho, y en la calle 2ª Sur, se produjo un ligero incidente entre el chofer del carro N° 181 y el policía de la Segunda Sección No. 286. La causa fue el hallarse el carro situado a la derecha de la vía de poli-

cía le llamó agriamente la atención al chofer, el cual contestó más agriamente todavía. El resultado de la disputa fue el citar al chofer ante el agente principal de policía de Tráfico.

El jueves se estrena en el Variedades "Un cuento de Boccaccio", una super producción de arte europeo

La interpreta la estrella

italiana Elena Sangro

En la función del jueves de moda del teatro Variedades se estrena una super producción de arte europeo "Un cuento de Boccaccio". Esta maravilla del arte mudo está interpretada por la gran estrella italiana Elena Sangro. La dirección artística es de Alfredo de Antoni y la escenografía y figurines a cargo de Otello y Sforza.

"Un cuento de Boccaccio" está inspirada en un argumento bellísimo a que habemos de referirnos en

próximos comentarios. Hemos sido invitados al ensayo particular y una vez que a él concurremos nos referiremos a la película.

Estamos seguros que con su estreno se obtendrá un éxito porque viene precedida de gran fama. Es una de las mejores películas filmadas en Italia.

La prensa italiana se refiere ampliamente a ella; se hacen los más cálidos elogios y se presenta como el grito de la cinematografía italiana.

Grandes estrenos populares en el Moderno. Hoy Rafles, sensacional película policiaca

El Teatro Moderno después de la triunfal actuación del Profesor Reynald, quien pasa al Raventós, se dedicará ahora a ofrecer grandes estrenos populares de las mejores películas iniciando esos estrenos esta noche con la proyección de la sensacional película intitulada RAFLES, EL LADRON A RISTOCRATICO OBRA EMONCIONANTISIMA por el célebre au-

toa HOUSE PETERS.

Como saben nuestros lectores Rafles ha sido el ladrón más célebre de la historia criminal y en esta película se refleja una de las etapas más célebres del terrible ladrón.

Recomendamos a nuestros lectores ir a ver hoy al Moderno Rafles con la circunstancia de que será a precios populares, a cincuenta centimos la entrada.

Fue inaugurada la...

Viene de la página 4.

grafía, ortografía, aritmética, labores manuales; salón de conferencias, funciones cinematográficas, biblioteca, sala de lectura etc.

Como se ve, ya la mujer latina se preocupa por tomar personalidad valiéndose de centros sociales y de estudio, cosa que debiera ser imitada por la mujer de Costa Rica.

Clases para Aplazados

En el Liceo de Costa Rica se está siguiendo un curso para los alumnos que fueron reprobados en matemáticas. El profesor don Mario Fernández, es quien se ha hecho cargo de estas lecciones.

TEATRO RAVENTOS

Miércoles 5 de Febrero

Matinee a las 3 p. m.

Tunda a las 7 p. m.

A LAS 8.30 P. M.

Tres últimas exhibiciones

POPULARES

De la formidable super-producción PARAMOUNT

SONORA

que se titula

LAS CUATRO PLUMAS

Creación los célebres

WILLIAM POWELL,

CLIVE BROOK,

NOAH BEERY,

RICHARD ARLEN y

FAY WRAY

5.000 artistas y 7.000

fizas de la selva

El más formidable espectáculo

dramático del año

ENTRADA UN COLON

MAÑANA DEBUTI

DEBUTI DEBUTI

Del sorprendente fakir

Indio y célebre ilusionista

PROFESOR REYNALD

TEATRO MODERNO

Miércoles 5 de Febrero

A las 7. Sigue la sensacional serie EL SUPER DETECTIVE

Episodios 5, 6 y 7

A LAS 8.30 P. M.

GRANDES ESTRENOS POPULARES

HOY la emocionante película de aventuras. Gra di so EXITO

RAFFLES

por HOUSE PETERS

ENTRADA 50 CENTIMOS

TEATRO VARIEDADES

Miércoles 5 de Febrero

A LAS 7 P. M.

La hermosa película

LOS AMANTES DE VENECIA

con ARLETTE MARCHAL

A LAS 8.30 P. M.

ARTISTAS UNIDOS

presenta a NORMA TALMADGE y GILBERT ROLAND en

A PALOMA

ENTRADA 50 CENTIMOS

FRONTON JAI ALAI

REY DE LOS DEPORTES

MIERCOLES 5 ATRAYENTE FUNCION!

Se jugarán dos grandes partidas y tres grandes quinielas tomando parte los mejores pelotaris del cuadro.